

invitez fortement à ne pas manquer, dans leurs familles, de dire cette prière en commun.

En repassant ce que j'en ai déjà dit dans mes circulaires précédentes, et en relisant surtout les décrets de Léon XIII relatifs au saint Rosaire, vous trouverez matière suffisante à instruire et à édifier les fidèles sur la dévotion du saint Rosaire.

Encore une fois, je recommande à vos bonnes prières mon voyage *ad Limina* et vous prie de vous souvenir devant le Seigneur, de Votre tout dévoué,

† EDOUARD-CHS, Arch. de Montréal.

### DÉCRET CONCERNANT LA FÊTE DU SAINT ROSAIRE

Emu par les longues souffrances de l'Eglise et par la difficulté des temps chaque jour croissante, notre saint-père le pape LÉON XIII n'a pas cessé, depuis le commencement de son pontificat, d'exciter tous les chrétiens à honorer et à implorer la Vierge Marie, Mère de Dieu, par le culte du saint Rosaire. Parmi les enseignements qu'il a mis en pleine lumière dans la première encyclique sur le Rosaire (1er septembre 1883), il disait :

“ Nous avons, de nos jours, autant besoin du secours divin qu'à l'époque où le grand Dominique leva l'étendard du Rosaire de Marie, à l'effet de guérir les maux de son époque. Ce grand saint, éclairé par la lumière céleste, entrevit clairement que, pour guérir son siècle, aucun remède ne serait plus efficace que celui qui ramènerait les hommes à Jésus-Christ, qui est la voie, la vérité et la vie, et es pousserait à s'adresser à cette Vierge, à qui il est donné de détruire toutes les hérésies, comme à leur patronne auprès de Dieu. La formule du saint Rosaire a été composée de telle manière par saint Dominique, que les mystères de notre salut y sont rappelés dans leur ordre successif, et que cette manière de méditation est entremêlée et comme entrelacée par la prière de la Salutation angélique et par l'Oraison dominicale adressée à Dieu, le Père de Notre-Seigneur Jésus-Christ. Nous, qui cherchons un remède à des maux semblables, Nous avons le droit de croire qu'en Nous servant de la même prière qui a servi à saint Dominique pour faire tout de bien à tout le monde catholique, Nous pourrions voir disparaître de même les calamités dont souffre notre époque. ”

De toutes parts on a obéi à la volonté pontificale avec un si grand élan des cœurs et une si grande concorde, “ qu'on a vu clairement de quelle ardeur pour la religion et la piété était pénétré le peuple chrétien et quelle franche espérance tout le monde fait reposer sur le patronage céleste de la Vierge Marie. ” (Encyclique du 30 août 1884.) Or, on peut à bon droit considérer